
Comune di Vacallo, commissione della gestione. 

 

Rapporto MM 29/2022: conti preventivi 2023.  

 

La commissione della gestione si è riunita in data 30 novembre 2022. Questo 

MM è stato presentato dal capo dicastero finanze Paolo Figini e dalla contabile 

Samantha Adro Jurcevic.  

Introduzione 

Il nostro comune è pronto a sostenere nei prossimi anni diversi investimenti 

importanti. Il primo, pronto per essere realizzato, è il comparto scuole: ci 

vorranno tra i 6 e i 7 milioni di franchi per sistemare al meglio questo 

fondamentale progetto di ristrutturazione e di riqualifica nel centro del nostro 

comune.  

Come possiamo vedere dalle tabelle e dalle osservazioni sul MM inerente al 

preventivo 2023, le nostre finanze sono solide. Siamo pronti, insomma, per 

affrontare il futuro con serenità e affrontare gli investimenti che ci saranno.  

Gli investimenti in un comune sono ciclici, non avvengono in maniera regolare. 

Se abbiamo delle strutture funzionanti, non siamo obbligati a costruire qualcosa 

di nuovo, a volte bastano delle ristrutturazioni (soprattutto quando i servizi 

offerti alla popolazione sono di qualità come quelli che proponiamo nel nostro 

comune). Ma proprio per questo motivo ora siamo pronti: gli investimenti ci 

saranno. A volte sembra che i tempi della politica siano troppo lunghi, ma è 

giusto considerare che il nostro sistema democratico prevede la possibilità di 

discutere e approfondire temi importanti. Il tempo trascorso dalla presentazione 

di alcuni progetti è stato investito per migliorarli e se possibile raggiungere un 

risultato ancora migliore di quello inizialmente prospettato.  

Siamo in un momento storico nel quale la volontà politica è quella di realizzare 

alcuni interventi importanti. Dal nostro punto di vista abbassare il moltiplicatore 

d’imposta non ha senso.  

A livello sociale si vuole “lasciare in tasca qualche franco in più alle famiglie”, è 

lodevole tutto ciò, ma in concreto analizzando le tabelle a disposizione si scopre 

che i redditi bassi e medi sono quelli che non beneficeranno di grandi differenze 

a livello d’imposta. L’84% dei contribuenti risparmierebbe con una diminuzione 

del moltiplicatore di due punti percentuali meno di 100 franchi. Chi paga 3000 

franchi, avrebbe in tasca 60 franchi l’anno in più, 5 franchi al mese insomma. 



Con dichiarazioni d’imposta ancora più basse, il risparmio sarebbe di 3 franchi 

al mese… . Se vogliamo aiutare chi fa più fatica ad arrivare alla fine del mese, 

allora dobbiamo intervenire sull’ACC che rappresenta un pilastro importante, 

qualcosa di unico che quasi nessun comune ha e che rappresenta un valore 

aggiunto per i cittadini che fanno davvero fatica a livello economico.  

 

Considerazioni “tecniche” della commissione  

Per mantenere delle finanze comunali solide è buona norma mantenere un 

capitale proprio pari ad almeno il 20% del gettito. Scendere sotto questa soglia 

espone al rischio concreto che se qualcosa va storto, ci si ritrovi in eccedenza 

passiva (con l’obbligo di aumentare il moltiplicatore). Il nostro gettito è intorno 

ai 10 milioni di franchi, dunque il 20% sono circa 2 milioni di franchi. 

Mantenendo l’attuale moltiplicatore dell’87%, a fronte dei disavanzi previsti per 

i prossimi anni, si stima che scenderemo sotto questa soglia nel 2027. È naturale 

che la realizzazione di grossi investimenti si traduca in un aumento dei costi per 

interessi e soprattutto, a opere finite, in un importante incremento degli 

ammortamenti. Dunque, se non vogliamo trovarci in difficoltà, bisognerà agire 

per tempo ritoccando il moltiplicatore verso l’alto. Per questa ragione è 

sconsigliabile ridurre oggi il moltiplicatore. Abbassarlo anche solo per un paio 

d’anni andrebbe ad erodere più velocemente il capitale e di conseguenza portarci 

prima a riaumentarlo, il che avrebbe poco senso. È preferibile mantenere questa 

tendenza e vedere come si sviluppa la situazione. 

 

Decisione della commissione 

La presente commissione, dopo aver analizzato e discusso questo MM, ha 

raggiunto l’unanimità sul preventivo 2023. Tutta la commissione è favorevole al 

MM e lo appoggia pienamente, ma non ha trovato un accordo sul possibile 

moltiplicatore da applicare per il 2023.  

In sostanza, ci sono alcuni commissari favorevoli al mantenimento all’87% e 

altri che vorrebbero un abbassamento all’85%.  

Questo è il rapporto di maggioranza della commissione della gestione per il 

mantenimento del moltiplicatore all’87% come proposto dal Municipio nel MM 

29/2022 inerente i conti preventivi 2023.  
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